

Vecinos trabajando



POR LAURA ELENA HERREJÓN
herrejon2006@hotmail.com

De lento aprendizaje

Abastecer de **agua potable** a la ciudad de México no es cosa fácil ni barata. Las siete presas del **Sistema Cutzamala** están actualmente por debajo de la mitad de su nivel óptimo, y los pozos en el DF han sido sobreexplotados.

Y por si fuera poco, a decir de las autoridades, del ciento por ciento de **agua** que recibimos, se pierde 45% en **fugas**, es robada en tomas clandestinas o se recibe por el usuario sin contar con un medidor para su cobro.

Todo esto ha contribuido a que pasemos, de cortes de **agua** esporádicos por determinados días u horas, a la suspensión del suministro cada vez más frecuente, afectando a un mayor número de colonias y delegaciones.

Ante este problema, el gobierno de la ciudad de México anunció una serie de medidas encaminadas a hacer un uso más eficiente del vital líquido. Para empezar, destinará presupuesto y personal adicional para atender las fugas de **agua** y cambiará 195 km de tuberías dañadas. Además solicitará un ajuste al alza en las tarifas de consumo de **agua**, el cual será presentado a la próxima Asamblea Legislativa del Distrito Federal, y se espera que, de ser aprobado, se esté aplicando en enero del próximo año.

Por otro lado, se pide a los capitalinos hacer un uso más eficiente del vital líquido para evitar medidas más drásticas. Para

quienes sufrimos ya los cortes de **agua**, nos queda claro que el "destino nos alcanzó" y deja al descubierto que de poco o nada han servido los esfuerzos y las campañas previas de cuidado del **agua**. Desde el "gota a gota el **agua** se agota" hasta el famoso "ciérrale", que se lanzaron hace tantos años que los pequeños que ahí aparecían hoy son gente adulta, no han logrado, a la fecha, concientizar al usuario.

Las autoridades parece que tampoco se lo tomaron tan en serio ya que sigue pendiente reparar las muchas tuberías dañadas que presentan **fugas** de **agua** y no se ha hecho nada

para evitar que toda la **lluvia** que cae en el Distrito Federal se pierda en el **drenaje** de aguas negras, en lugar de captarla para re-inyectarla en los pozos de la ciudad de México.

Tampoco se ha tratado de incentivar a los vecinos para que instalen sistemas de captación de **agua** de **lluvia**, ni se toman en cuenta los **escasos** ojos de **agua** que aun existen en la ciudad y que segundo a segundo desperdician **agua potable** (se pueden dar una vuelta por Santa Rosa Xochiac en Álvaro Obregón).

Para acabar pronto: el **agua** se agota y a todos nos afecta, es tiempo de reaccionar y que cada cual haga su parte.

